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Ata n° 007/2020 da Audiência Pública para apresentação da Lei 1 
Orçamentária Anual – LOA 2021 2 

Aos 23 (vinte e três) dias, do mês de novembro, do ano de 2020 (dois mil e vinte), 3 
às 17h, no plenário da câmara municipal, e por videoconferência, reuniram-se 4 
autoridades municipais, vereadores e comunidade para a 7ª Audiência Pública do 5 
ano de 2020. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Boa 6 
tarde a todos. Boa tarde aos presentes. Boa tarde aqueles que nos assistem pelas 7 
redes sociais, pelo Facebook. A sessão está sendo transmitida. Dando sequência 8 
aos trabalhos da Casa, nós estaremos apresentando a lei orçamentária para o ano 9 
de 2021. Nós iremos estimar. A lei estima a receita e fixa as despesas, como é 10 
próprio das leis orçamentárias. E, nós... Agora, passo a palavra ao Dr. Mauro Piauí 11 
para que possa fazer aí as minúcias dos demonstrativos. Dr. Mauro, vossa 12 
excelência está com a palavra. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, 13 
diz: Boa tarde a todos e todas. Quero agradecer o presidente da câmara, Dr. João 14 
Rodrigues, pelo convite. Essa é a segunda audiência que nós estamos fazendo já 15 
do projeto de lei que estima as receitas e as despesas para o ano de 2021. É uma 16 
peça importante. Essa é a última peça orçamentária que nós elaboramos antes do 17 
encerramento do ano legislativo. No mês de abril, nós enviamos para essa Casa a 18 
LDO, que fixava as diretrizes. E, é baseado no que foi aprovado por essa Casa de 19 
Leis, nós apresentamos agora o próprio projeto de lei orçamentária. Então, em seu 20 
artigo primeiro, nós, após os estudos que nós fizemos junto com a equipe do 21 
planejamento e os secretários e ouvindo a população, nós fizemos também uma 22 
audiência pública do município, do executivo, nós fixamos o orçamento fiscal, 23 
nós estimamos a receita em duzentos e cinquenta milhões de reais, e da mesma 24 
forma a despesa. Então, o orçamento fiscal para o município executar, duzentos e 25 
trinta e cinco milhões de reais. Ali ficou um erro de grafia, mas, é duzentos e trinta 26 
e cinco milhões. Isso é o orçamento fiscal. O orçamento de investimento, que seria 27 
das empresas que o município tem, nós não temos nenhum, e nós não fizemos 28 
nenhum aporte porque o município não tem nenhuma empresa. E, o orçamento da 29 
seguridade social, quinze milhões de reais, que é o orçamento para o Barra-Previ, 30 
dos servidores municipais e também os contratados e comissionados. Isso é então 31 
o que perfaz o valor de duzentos e cinquenta milhões. No artigo segundo, então, 32 
a gente já descreve as receitas. Primeiramente as receitas correntes, a perspectiva 33 
de arrecadação. A receita tributária, trinta e quatro milhões. As receitas das 34 
contribuições, onze milhões setecentos e setenta mil. A receita patrimonial, que 35 
seria adquirir bens e imóveis, um milhão cento e sessenta mil. Receita de serviços, 36 
dois milhões e trezentos mil. Transferências correntes, cento e oitenta e seis 37 
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milhões. Outras receitas, sete milhões quatrocentos e oitenta e dois. E, a 38 
retificadora que a gente faz, que são os valores que vem, mas a gente estima 39 
também as deduções, dezesseis milhões. As receitas de capitais, operações de 40 
crédito, cinco milhões. E, as transferências de capitais, nove milhões oitocentos e 41 
cinquenta. As operações de crédito, a perspectiva de fazer algum financiamento, 42 
e transferência de maquinário e etc. para o município. A receita, as transferências 43 
intra-orçamentárias, oito milhões trezentos e cinquenta. Então, totalizando as 44 
receitas, duzentos e cinquenta milhões. Aí no artigo terceiro a gente já coloca e 45 
tenta discriminar as despesas. Primeiro, são vários os anexos obrigatórios. Mas, a 46 
legislativa, por função, vamos colocar aqui sete milhões setecentos e quarenta mil, 47 
baseado... É bom a gente salientar que esses valores orçados são baseados nos 48 
dois últimos anos de arrecadação e a perspectiva desse anos. Então, a gente 49 
chegou nesse número aqui, sete milhões setecentos e quarenta; administração, 50 
dezenove milhões; defesa; assistência social, cinco milhões trezentos e sessenta; 51 
despesa com previdência, quatorze milhões oitocentos e cinquenta; saúde, oitenta 52 
e sete milhões duzentos e cinquenta; educação, cinquenta e seis milhões 53 
novecentos e dez; cultura, oitocentos mil; direitos da cidadania, cento e sessenta; 54 
urbanismo, vinte e dois milhões e oitocentos; habitação, vinte e cinco mil; 55 
saneamento, dois milhões setecentos e setenta e cinco mil; gestão ambiental, 56 
duzentos e oitenta mil; agricultura, quatro quinhentos e setenta; indústria, 57 
quatrocentos mil; comércio e serviços, dois milhões e noventa; comunicação, 58 
setecentos e trinta; energia, cinco milhões quatrocentos e trinta; transporte, onze 59 
milhões setecentos e noventa; desporto e lazer, setecentos e cinquenta mil; 60 
encargos, três milhões e trinta e cinco; e a reserva de contingência, 1%, dois 61 
milhões e quinhentos mil. A gente vai aqui no item dois discriminando o mesmo 62 
valor, só que mais desdobramentos: ação legislativa; planejamento e orçamento, 63 
aqui já da minha pasta, aqui quase por pasta, seiscentos e noventa mil; 64 
administração geral; administração financeira. Então, os valores, os mesmos 65 
valores, só que discriminados. E aí, quando vocês observarem nos anexos que tem 66 
no projeto, vai estar bem detalhado lá os valores, onde que vai ser aplicado esses 67 
valores. Aí, continuando as subfunções: previdência do regime estatutário, 68 
quatorze milhões; a saúde, ela vai desdobrando, na atenção básica, que é aqueles 69 
oitenta e sete milhões, vinte milhões para a atenção básica; assistência hospitalar 70 
e ambulatorial, cinquenta e cinco milhões, que é a UPA e o hospital; suporte 71 
profilático e terapêutico, que são os remédios, dois milhões e sessenta e seis; a 72 
vigilância, trezentos e oitenta e cinco, a sanitária; a epidemiológica, um milhão 73 
quinhentos e cinquenta e cinco; alimentação e nutrição, quatrocentos e cinquenta; 74 
aí já vamos para o ensino fundamental, trinta e oito milhões oitocentos e noventa 75 
e quatro; a educação infantil, dezessete milhões, a creche; educação de jovens e 76 
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adultos, novecentos e dois mil; difusão cultura, a cultura, oitocentos mil; direitos 77 
difusos, individuais e coletivos, cento e sessenta mil, aqui está a igualdade racial; 78 
infraestrutura urbana, vinte e seis milhões cento e vinte; serviços urbanos, 79 
dezesseis milhões e setecentos; controle ambiental, duzentos e oitenta mil; 80 
produção vegetal, cento e sessenta; animal, setenta; comercial, quatrocentos e 81 
cinquenta. Isso aqui é tudo da indústria, comércio e desenvolvimento rural; 82 
turismo, dois milhões e quatrocentos; e a dívida interna, os empréstimos, três 83 
milhões e oitenta e cinco; ainda tem o desporto comunitário, setecentos e 84 
cinquenta mil; e a reserva. Aqui são os programas. Praticamente os mesmos 85 
valores. Cada número desse corresponde a uma secretaria: o poder legislativo aqui 86 
logo; o gabinete; a arrecadação lá da finanças; a administração; a educação, 87 
cinquenta e sete; a saúde, ela desdobra, vinte milhões; cultura. São os mesmos. 88 
Aqui são os programas, não é: procuradoria geral; fiscalização dos serviços 89 
públicos, que é a AGER; aqui é a outra parte da média e alta complexidade. Por 90 
categorias econômicas, já outro item: as despesas correntes, duzentos e quatorze 91 
mil; as despesas de capital, trinta e três milhões e trezentos mil; e a reserva sempre 92 
fixando do valor de duzentos e cinquenta milhões. Nos termos do artigo 7°, fica 93 
o chefe do poder executivo autorizado a abrir crédito suplementar até o limite de 94 
quarenta e cinco por cento; realizar no exercício financeiro operações de crédito 95 
por antecipação da receita para atender insuficiência de caixa, de acordo com o 96 
parágrafo oito. Isso aqui é uma autorização que o executivo pede se precisar fazer 97 
um empréstimo. Aí ele fica autorizado a executar e obrigado a executar todos os 98 
artigos da Lei Diretrizes Orçamentárias em vigor. Então, esse basicamente é o 99 
projeto que a gente elaborou, e nós temos os anexos aqui. Acho que a gente pode 100 
parar por aqui, e depois ver se tem necessidade de colocar. Porque nos anexos nós 101 
colocamos por ação governamental. Nós inovamos também, colocamos por 102 
bairros, onde que vai ser feito essas ações de acordo com o percentual. Então, tem, 103 
se vocês observarem, vocês ainda podem trabalhar isso aí. Coloca do dez aí, anexo 104 
dez. Então, aqui no anexo dez é que a gente desdobra aqui em todos os 105 
vencimentos. Calcula aqui do legislativo todos os valores, obrigações patronais, 106 
o material de consumo. A gente faz um levantamento de cada secretaria, de cada 107 
órgão. A gente fez isso aqui com a câmara também. Solicitamos e aí o 108 
desdobramento dos valores estão aqui: instalações, cem mil; equipamento e 109 
material permanente, duzentos mil; salário família, vinte mil; vencimentos, três 110 
milhões seiscentos e quarenta e um; obrigações patronais, quinhentos mil; outras 111 
obrigações; material de consumo; passagens. Tudo isso em manutenção do 112 
legislativo. É interessante, às vezes, os valores, se os senhores olharem. Aqui o 113 
controle interno, que é o órgão lá que controla da prefeitura, aqui também na 114 
câmara. Aqui é o gabinete do prefeito, dois e oitocentos milhões. Aqui ainda é da 115 
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administração. Aqui já é da secretaria de finanças. Aqui do gabinete do prefeito: 116 
vencimentos, um milhão duzentos e cinquenta; obrigações patronais. A gente 117 
sempre colocou os valores... Às vezes, o importante... Não estranha o valor tiver 118 
pequeno porque o importante é você ter a dotação orçamentária, para depois não 119 
ter que ficar tentando autorização, ter que incomodar a câmara com isso. Aqui é 120 
a secretaria de finanças, o desenvolvimento: aquisição de imóveis, quarenta mil; 121 
vencimentos, dois milhões duzentos e cinquenta; obrigações patronais; todas 122 
essas despesas aqui. Aqui o Barra-Previ: equipamentos e material permanente; 123 
outros benefícios. Nós tivemos agora, com essa reforma da previdência, o Barra-124 
Previ teve um acréscimo aí de aposentadoria. O pessoal estava até pedindo pra 125 
gente fazer um crédito extraordinário suplementar, porque teve muita gente que 126 
aposentou com medo, antecipou. E, não tinha essa previsão. Aqui é a educação: 127 
equipamento e material permanente, duzentos e cinquenta mil; manutenção. Nós 128 
fizemos a... Lá foi cinquenta e sete milhões, a previsão da educação. Nós fizemos 129 
ainda dentro da nossa atual realidade olhando 2018,19 e 20. Nós sabemos que 130 
2021 teremos um acréscimo ainda maior. O FUNDEB passou o percentual a 70%, 131 
não é. Então, vai ser obrigatório gastar 70% com pagamento, incremento no 132 
pagamento de professores. E, também os 30% para manutenção. Só que aumentou 133 
o valor. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Isso. A 134 
base de incidência aumentou. O montante de incidência, não é a base não. O 135 
senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Então, com certeza, esses 136 
cinquenta e sete milhões aí vai ter um incremento de um valor. Pelo menos uns 137 
cinco a dez milhões aí no mínimo. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da 138 
câmara municipal, diz: Uma coisa que você falou, Mauro. Creio que isso precisa 139 
ser visto. Nós possivelmente o ano que vem precisamos criar uma empresa 140 
pública, não é. Não sei se você sabe, há um TAC com o ministério público federal 141 
sobre a questão da exploração de lavras aí, que foi transferida para o município. 142 
Provavelmente o pessoal que estiver o ano que vem vai ter que criar essa empresa 143 
pública no âmbito do município. O senhor Mauro Piauí, secretário de 144 
planejamento, diz: Exatamente. Está sendo trabalhado isso lá. Porque, como o 145 
governo extinguiu a METAMAT, que era uma empresa pública de mineração e 146 
responsável pelas lavras, então ele vai doando a exploração da água das lavras 147 
aqui do município de Barra do Garças para essa futura empresa, que seria, vamos 148 
supor, a METABARRA. Uma figura aí. Então, vai ser criada isso aí sim. O 149 
vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Eu espero que seja 150 
ainda nesse... Provavelmente será em 21, não é, porque parece que tem prazos, 151 
inclusive no TAC. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: É 152 
porque senão... O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: 153 
Correr o risco de perder e retornar para a União a exploração. O senhor Mauro 154 
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Piauí, secretário de planejamento, diz: Exatamente. Embora seja o parque 155 
municipal das águas quentes, mas a exploração é subsolo. O vereador Dr. 156 
Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Subsolo é patrimônio da União. 157 
O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Então, aqui no ensino 158 
fundamental, continuação de reformas e ampliação das escolas, duzentos e 159 
cinquenta mil; aquisição de veículos; material de consumo; aqui contratação de 160 
pessoa física; pessoa jurídica; aqui para as creches ampliação no valor de cento e 161 
um mil; equipamento e material permanente, duzentos mil; material de consumo; 162 
pessoa física. Aqui na pré-escola também: obras e instalações, quinhentos mil; 163 
material permanente. Então, os valores vão sendo discriminados aí. Um 164 
participante, que não se identificou, diz: Dr. Mauro, essa divergência da 165 
seguridade social ali de quinze milhões nessa distribuição aí é natural dentro da 166 
lei? Porque lá atrás estava quinze milhões, não é. O senhor Mauro Piauí, secretário 167 
de planejamento, diz: Aí está quatorze? Um participante, que não se identificou, 168 
diz: É. quatorze e alguma coisa. O senhor Mauro Piauí, secretário de 169 
planejamento, diz: É porque é obrigatório se fazer uma reserva de contingência. 170 
É 1%. Um participante, que não se identificou, diz: Aquele 1% lá? O senhor 171 
Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Exato. Todos eles tira. Aí as outras 172 
coisas pode ir passando. Então, aqui pessoal, inclusive para os senhores 173 
verificarem, caso alguém quiser fazer alguma emenda já baseado no que foi 174 
aprovado na LDO. Que na LDO tem o básico, o grosso. Aqui está discriminado. 175 
Aí é bom vocês observarem onde que está aqui todas essas funções e essas metas 176 
aqui, porque é aqui que vocês podem trabalhar. Na saúde... Aqui desporto e lazer, 177 
duzentos e setenta e cinco mil; equipamento e material permanente; vencimentos, 178 
duzentos mil; realizando de eventos, nós colocamos aí cento e cinquenta mil. Nós 179 
vamos ter um vice-prefeito agora ligado ao esporte, que sempre brigou para maior 180 
investimento no esporte. Então, tomara que consiga. Aqui é da saúde. Na saúde, 181 
nós estimamos aqui na manutenção de encargos do gabinete, que seria o 182 
pagamento de parte do pessoal e que está ligado lá no gabinete, sete milhões de 183 
reais; cem mil em imóveis; vencimentos, dois milhões e quinhentos mil; 184 
obrigações patronais; diárias; material de consumo; serviços; precatórios; 185 
sentenças judiciais; obrigações patronais; manutenção de encargos da regulação, 186 
trezentos e trinta mil; conselho da saúde, vinte mil. Pode ir passando. Aí na 187 
atenção básica, que são os PSF’s. As UBS’s hoje, agora mudou, cinco milhões 188 
para a manutenção; para o programa de saúde bucal, os dentistas, um milhão e 189 
duzentos; para o pessoal de apoio na NASF, vinte mil; os agentes comunitários 190 
de saúde, um milhão e quinhentos mil. E, aí está desdobrado aqui nesses valores 191 
todos aqui que chega a oito milhões e duzentos. Aqui a média e alta complexidade. 192 
Então, um milhão; um milhão; aqui manutenção do consórcio; manutenção do 193 
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centro de reabilitação; manutenção ações; média e alta complexidade, um milhão; 194 
aquisição equipamento e material permanente média e alta complexidade. Volta 195 
lá. Oitocentos mil. Está certo. Vai. Aqui dos encargos do hospital, cinco milhões; 196 
da UPA, um milhão, manutenção; manutenção do laboratório, seiscentos e 197 
cinquenta mil; o CAPS, novecentos mil; programa melhor em casa, novecentos e 198 
cinquenta mil; encargos na unidade de transfusão, quatrocentos mil; encargos das 199 
policlínicas, duzentos e sessenta mil; o centro de especialidades médicas ali, um 200 
milhão e setecentos; encargos do CTA, quinhentos mil; então, na média e alta, 201 
dezesseis milhões e setecentos. Pode subir aí. Na assistência farmacêutica, um 202 
milhão e seiscentos, a farmácia básica; a farmácia especializada, duzentos e 203 
setenta mil, com esses desdobramentos aqui: obrigações patronais, contratações, 204 
indenizações. Pode ir descendo. Pode ir subindo. Aqui da vigilância sanitária, 205 
duzentos e oitenta e cinco mil. Na epidemiológica, os valores lá. Aqui da 206 
vigilância, cinco milhões; manutenção e encargos com a vigilância, um milhão 207 
trezentos e cinquenta. E, o total da saúde nessa primeira parte, trinta e cinco 208 
milhões novecentos e oitenta mil. Lembrando que a saúde, devido a pandemia, 209 
ela aumentou bastante. Ela ficou oitenta e sete milhões. Aqui a atenção básica do 210 
SUS: qualificação da ação de gestão, trinta mil; manutenção de encargos do PSF, 211 
cinco milhões; programa de saúde bucal. Pode ir indo. Essa aqui é a outra parte, 212 
sete milhões e vinte e cinco. Outra parte também. Quando vocês virem, às vezes, 213 
parece que está repetindo esses valores aqui. A média e alta, eu já falei lá atrás. É 214 
por causa do bloco de financiamento. Então, nós temos uma parte que é financiada 215 
pela União. Outra parte que é financiada pelo Estado. E, a gente coloca por bloco. 216 
E, a parte que é financiada pelo município, que é 15% da arrecadação própria. E, 217 
assim na educação também, vai aparecer repetido lá. Então, uma parte é da União, 218 
outra parte é do Estado e a outra parte é os 25% da arrecadação própria do 219 
município. Pois não, doutor. O senhor Heros Pena diz: Mauro, você está falando 220 
da saúde. Tem alguma previsão, alguma coisa, para uma prevenção desse Covid, 221 
que pelo o que a gente está vendo no mundo inteiro parece que está vindo pior 222 
ainda o ano que vem, para o próximo ano. Vocês já estão com algum preparativo 223 
nessa lei orçamentária? Tem dinheiro separado para isso, para EPI, por exemplo, 224 
dos profissionais? Para não pegar de surpresa, igual pegou. O senhor Mauro Piauí, 225 
secretário de planejamento, diz: Exato. Não, já está se preparando. A secretaria de 226 
saúde está consciente que a pandemia não acabou, embora no Brasil todo, e aqui 227 
também, teve um arrefecimento das fiscalizações. O pessoal também saiu. Mas, 228 
está sim. Inclusive, os valores que nós recebemos ainda tem oito milhões que nós 229 
vamos estar deixando de reserva e preparando a licitação para isso, para não ter... 230 
Mantendo as equipes sem... Enquanto outros municípios fecharam leitos de UTI. 231 
Nós estamos com os nossos, que são poucos, mas, graças a Deus, não tem 232 
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ninguém. Pouca gente está usando. São os nove só para a Covid. Mas, está 233 
mantendo e vai manter todo o pessoal também que já foi contratado vai continuar. 234 
O trabalho não vai parar, não. Aqui é continuação do que eu já falei lá, são os 235 
nossos valores. Aqui é a cultura. Saindo da saúde, é a cultura, oitocentos mil reais. 236 
Discriminando aqui, manutenção e desenvolvimento da secretaria, com obras e 237 
instalações, equipamentos; e eventos culturais, cento e cinquenta mil; material de 238 
consumo, trinta e cinco; pessoa física, quinze; e jurídica, setenta e cinco; 239 
contribuição, vinte e cinco. Aqui é a secretaria de agricultura e desenvolvimento 240 
rural: manutenção e desenvolvimento da secretaria, quatro milhões; apoio a 241 
associação, cinco mil; reestruturação da feira, cinco mil; total de quatro milhões. 242 
Às vezes, muitos perguntam porque a secretaria de desenvolvimento rural tem 243 
quatro milhões. É por causa do convênio que nós temos com a JBS, que contrata. 244 
Com a JBS não. Nós temos convênio com o governo federal, o ministério da 245 
agricultura. Porque eles não têm fiscal suficiente. Então, a gente contrata os fiscais 246 
e cede, e eles trabalham lá no CIF. Então, a secretaria de desenvolvimento rural 247 
tem esse gasto lá extra com esse pessoal, sob pena de fechar o frigorífico, não é. 248 
Então, aí, quatro milhões lá. Secretaria de planejamento é a secretaria que quase 249 
não tem gasto: equipamento e material permanente e a manutenção, seiscentos e 250 
noventa mil. Ação social é a que tem mais projetos, muitos projetos do governo 251 
do Estado e do governo municipal. Então, tem abrigo dos idosos que nós estamos 252 
começando. Já licitou. Vai trabalhar para construir porque é obrigado construir 253 
aqui em Barra do Garças. E, aí, inclusão, portador de deficiência. Isso aqui são 254 
vários projetos que tem da ação social. Quase todos carimbados. O município 255 
também tem que contribuir, se não me engando, com 6% da sua receita própria, e 256 
aí vem a contribuição da União e do Estado. Assistência ao idoso, cento e 257 
cinquenta mil; programas especiais; pró-jovem, que seria o PET, agora é estação 258 
juventude; assistência comunitária; idoso; então, cinco milhões trezentos e 259 
sessenta na ação social. Urbanismo e paisagismo: o aterro sanitário; aquisição de 260 
equipamentos e veículos para a secretaria, vinte mil; aterro sanitário, a gente 261 
colocou um valor pequeno, mas a gente sabe que gasta muito lá; e manutenção do 262 
desenvolvimento da secretaria, dois milhões quatrocentos e cinquenta. Esse valor 263 
é porque onde que paga os serviços de jardinagem e limpeza, coleta de lixo; 264 
manutenção de parques; manutenção de limpeza urbana. Então, dezesseis milhões 265 
para a secretaria de paisagismo e urbanismo. Aqui a secretaria municipal de 266 
viação e obras públicas, dois milhões quatrocentos e setenta e cinco mil; aquisição 267 
de máquinas, projetos, indenizações, construções, construção e reforma de 268 
cemitérios, construção do passo da administração. Se o futuro prefeito quiser, já 269 
tem uma dotação. Três milhões. Aí com infraestrutura urbana. Essa é a secretaria 270 
que cuida do tapa-buraco e das galerias, dois milhões setecentos e cinquenta. Aqui 271 
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já é a secretaria de turismo: construção e reforma do aeroporto. Aqui na reforma 272 
do aeroporto, nós já conseguimos um projeto aí que vai vir, que deve ser 273 
executado pelo próximo governo, de ampliar, reformar todo aquele setor lá, o 274 
aeroporto, estação de embarque. Aqui no transporte. Continuando o transporte 275 
porque está lá na secretaria, não é. Transporte: obras, pavimentação e meio fio. 276 
Sobe aí. E, alguma reforma de estrutura desportiva. Então, quinze milhões lá. Isso 277 
aqui tudo é da secretaria de obras, embora apareça aqui desporto e lazer porque 278 
trabalha com ginásio a subfunção. Pode passar. O vereador Dr. Joãozinho, 279 
presidente da câmara municipal, diz: Mauro, antes de passar, deixa eu te fazer 280 
uma pergunta. Aí nessa secretaria está contemplada aquela obra da Avenida 281 
Amazonas? Uma previsão para ela? E, de quanto? O senhor Mauro Piauí, 282 
secretário de planejamento, diz: A dotação é essa aqui, oh, construção galerias e 283 
canais águas pluviais, dois milhões e quinhentos mil. Porque não está assim ‘na 284 
Avenida Amazonas’. Aí está no geral, e depois a discriminação vai lá. Aqui é da 285 
igualdade racial, que é uma secretaria que trabalhou mais na época do Chaparral. 286 
Depois, os outros prefeitos desenvolvem pouco lá. Secretaria da mulher também 287 
tem só cem mil. Ela está englobada lá na secretaria de ação social e igualdade 288 
racial. É o mesmo secretário. Tem só manutenção mesmo. Aqui é comunicação 289 
social, setecentos e trinta mil. Aqui a secretaria de indústria e comércio. Tem uns 290 
projetos, obrigações patronais. Aqui do turismo, duzentos e cinquenta mil. Aqui 291 
já é do turismo. Volta aí. Aqui é a secretaria de turismo: manutenção e 292 
desenvolvimento do turismo, um milhão trezentos e sessenta. Opa, sobe um 293 
pouquinho. Eventos sociais, populares e infraestrutura turística. Então, um milhão 294 
oitocentos e noventa. Pode passar. Aqui é a secretaria de meio ambiente. Um 295 
participante, que não se identificou, diz: Boa noite, Mauro. A minha pergunta é o 296 
seguinte. Eu quero saber o que foi alterado no orçamento desse ano com o do ano 297 
passado? O que mudou de valores? E, eu queria saber também a taxa porcentagem 298 
de suplementação. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: A 299 
porcentagem de suplementação de? Um participante, que não se identificou, diz: 300 
Do orçamento em geral. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: 301 
45% a porcentagem de suplementação que está no projeto aqui. Um participante, 302 
que não se identificou, diz: Porque assim, o que eu estou percebendo aí é o 303 
seguinte, só falou de conclusão de obras, de execução. Mas, eu não estou vendo 304 
margem aí para o próximo prefeito trabalhar. Então, eu estou vendo que está 305 
faltando aí essa liberdade para o prefeito fazer os seus planejamentos para o ano 306 
que vem. E, a minha pergunta também. Eu queria saber se você consultou o 307 
prefeito eleito com a equipe de transição para elaborar esse orçamento desse ano? 308 
O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Não. Não foi consultado, 309 
não, porque a gente começa a elaborar a peça orçamentária geralmente no mês de 310 
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fevereiro quando a gente vai elaborar a LDO, que é a Lei Diretrizes Orçamentária. 311 
Ali a gente já começa a desenvolver todo o trabalho. Um participante, que não se 312 
identificou, diz: Boa noite, Mauro. O senhor Mauro Piauí, secretário de 313 
planejamento, diz: Deixa só eu terminar. Um participante, que não se identificou, 314 
diz: Só para complementar a colocação do colega aqui. O prefeito eleito tem até 315 
o primeiro quadrimestre para poder fazer as modificações necessárias no seu 316 
planejamento para o ano dele. Então, ele pode mexer no orçamento no primeiro 317 
quadrimestre do ano vindouro. Ainda tem isso, não é? O senhor Mauro Piauí, 318 
secretário de planejamento, diz: Tem. Inclusive, por isso que nós colocamos uma 319 
margem de 45% para suplementar porque ele pode mexer no orçamento nesse 320 
lado aí. Então, como eu estava dizendo, a gente começa a LDO, e a LDO é a Lei 321 
Diretrizes Orçamentária, e uma vez ela aprovada nós temos que mandar ela até o 322 
dia 31 de março. Uma vez aprovada, aqui a gente vai trabalhar só com que a gente 323 
colhe de contribuição da sociedade, mas o orçamento já é engessado. Aliás, ele já 324 
é feito já quase quatro anos antes quando a gente elabora o PPA. Em 2019, nós 325 
elaboramos o PPA, que é um grande orçamento para quatro anos. Então, o ano 326 
que vem, o prefeito eleito vai elaborar o novo PPA. Aí ele vai poder fazer todo o 327 
processo. O que a gente faz aqui agora é apresentar as despesas que a gente tem, 328 
fixas, e tem uma margem aí de 10% para ele poder trabalhar com certeza. 329 
Inclusive, em relação a equipe de transição, hoje o prefeito deve ter assinado a 330 
comissão de transição. Inclusive, eu tive uma reunião com o prefeito eleito, Dr. 331 
Adilson, e falei para ele dessa audiência, e se ele quiser vir aqui dar uma 332 
contribuição poderia vir aqui e depois conversar com seus vereadores. O prazo 333 
está apertado, não é. Não sei como que a câmara vai trabalhar essa questão. Tem 334 
um calendário aí. Acho que até o dia 15 de dezembro deve entrar em recesso. O 335 
vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Só para... Hoje à 336 
tarde, de manhã, eu procurei o vereador Sivirino, que é vice-prefeito, e inteirei o 337 
Sivirino dessa situação. Inclusive, disse que, esclareci que achava importante que 338 
a equipe da nova administração participasse da peça para que a gente pudesse 339 
estabelecer, dentro do possível, porque é uma peça orçamentária, pelo que o 340 
Mauro falou, na verdade, nós já temos as diretrizes e você não consegue fugir das 341 
diretrizes, mas dentro daquilo que fosse possível para que estabelecêssemos esse 342 
diálogo. Aliás, eu disse isso na semana passada durante a sessão, e reiterei hoje 343 
que achava importante que tivesse aqui, porque a gente precisa fazer uma 344 
transição e a gente precisa dialogar para fazer isso. Não sei quais serão as novas 345 
diretrizes da nova administração, mas já abri para que isso seja possível. Inclusive, 346 
eu não quis antecipar, mas já dizendo, eu vou fazer depois uma sugestão. O Jairo 347 
está aqui, e se mais algum vereador, dos novos vereadores... Inclusive, eu pensei 348 
de nós sentarmos e conversarmos sobre a peça orçamentária. A gente precisa ter 349 
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muita responsabilidade com a condução do destino do município. Então, é preciso 350 
que seja feito de forma dialogada, que a gente ache, dentro dos parâmetros legais, 351 
uma forma de fazer uma transição tranquila, uma transição a melhor possível, para 352 
que a gente não sofra aquilo que a gente chama de solução de continuidade nos 353 
projetos, para que a gente possa dar um bom andamento para a administração do 354 
município. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Só para 355 
esclarecer que isso aqui é uma previsão da receita e da despesa. Então, ela pode 356 
ser modificada esses valores tranquilamente. A gente tem uma previsão da 357 
arrecadação. Embora a nossa assessoria falou: olha, cuidado com os valores. Não 358 
vamos por causa da pandemia, por causa dessa emenda os investimentos do 359 
governo federal vão ser poucos agora. Só aquelas emendas obrigatórias que os 360 
deputados vão correr. Então, todos os gestores vão ter que ter muita habilidade de 361 
ir em Brasília para conseguir os recursos, além do que já vier. Aqui a secretaria 362 
de pesca e aquicultura com os valores, manutenção e desenvolvimento, os eventos 363 
que estão previstos, e os valores, trezentos e dez mil. Um participante, que não se 364 
identificou, diz: Mauro, só um pouquinho. Uma dúvida aqui. Naquela previsão de 365 
despesa da saúde está incluso o incentivo aos servidores públicos que atuaram de 366 
frente a pandemia e sobre o RGA também? O senhor Mauro Piauí, secretário de 367 
planejamento, diz: Lá está. Se a gente voltar lá, tem um milhão e quinhentos para... 368 
Eu achei até bem generoso dessa vez, para os ACS e todos esses profissionais, 369 
dos incentivos. Porque é um incentivo do governo federal, não é, na verdade. O 370 
município entra com muito pouco desses valores aí. Um participante, que não se 371 
identificou, diz: Mas, só para os ACS? O senhor Mauro Piauí, secretário de 372 
planejamento, diz: Não, para todos. Quando você fala em incentivo, o que vem de 373 
incentivo é para os ACS... Um participante, que não se identificou, diz: E para os 374 
trabalhadores que atuam de frente a pandemia? O senhor Mauro Piauí, secretário 375 
de planejamento, diz: Ah, de frente a pandemia, não é. Não, não tem essa previsão, 376 
não. De incentivo não. Um participante, que não se identificou, diz: E sobre o 377 
RGA, tem algum orçamento aí? O senhor Mauro Piauí, secretário de 378 
planejamento, diz: Não, RGA, tem uma margem de até 10% para o prefeito fazer 379 
essa, dentro da folha. Inclusive, a folha hoje, eu fiz a última avaliação do 380 
quadrimestre, e está em trinta e nove ponto alguma coisa, 39% da arrecadação. 381 
Então, tem uma margem aí para você fazer. Só ele vai ter que observar essas 382 
questões legais, se vai poder, como que vai fazer. O senhor Dr. Heros Pena diz: 383 
Mauro, tem duas perguntas online aqui. Deixa eu te passar enquanto está 384 
seguindo, você está falando e respondendo, senão passa da hora. Uma é do Borges 385 
Netão do Araguaia “Alguém pode me informar qual o valor do orçamento para 386 
publicidade da prefeitura em 2021?”. E, a outra é do Sindicato dos Servidores 387 
Públicos “Existe a disponibilidade de recomposição para os servidores da 388 
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saúde/SUS, previsto para o ano de 2021?”. Só vou dar um recado. Eu vou ficar ali 389 
na frente. Se alguém quiser perguntar, levanta a mão que levo o microfone, tá. 390 
Vamos lá, deixa eu ler de novo. A primeira do Borges Netão do Araguaia 391 
“Alguém pode me informar qual o valor do orçamento para publicidade da 392 
prefeitura em 2021?”. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: 393 
Setecentos e trinta mil reais na secretaria de comunicação. O senhor Dr. Heros 394 
Pena diz: A segunda, Sindicado dos Servidores Públicos de Barra do Garças e 395 
região, SindServidor “Existe a disponibilidade de recomposição para os 396 
servidores da saúde/SUS, administração, auditoria e procuradoria previsto para o 397 
ano de 2021?”. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Sim. 398 
Como eu disse, nós fizemos e deixamos uma margem de até 6%. Até 6%. 6% de 399 
duzentos e trinta e cinco dá um valor aí... Mas, aí você tem que tirar a receita 400 
corrente líquida. Nós vamos ver aqui qual é a previsão da receita corrente líquida. 401 
Aí nós vamos ter. Mas, dentro dessa margem o prefeito deu uma enxugada boa, 402 
então vai ter aí uma disponibilidade até 6% na margem para fazer essa 403 
recomposição. Aí vai depender também da habilidade do próximo gestor dele 404 
tomar as medidas necessárias para aumentar ou não. Lembrando que tem uma lei 405 
complementar 173 que contemplou todos os municípios do Brasil com verbas para 406 
apoio ao prejuízo que a Covid causou nos municípios. Então, por exemplo, Barra 407 
do Garças recebeu mais de dezesseis milhões de reais. Aí outros municípios 408 
menos, outros mais. É de acordo com a população. E, essa lei modificou a lei 409 
complementar 101 de 2000, que é a lei de responsabilidade fiscal. E, lá está 410 
falando, por exemplo, o prefeito agora não pode dar aumento agora. Ele não 411 
poderia por causa da lei eleitoral e por causa principalmente que é nulo qualquer 412 
ato que aumente despesa. Na Lei Complementar 173, ela é clara lá. Não pode dar 413 
aumento de nenhuma maneira para o ano de 2021, nem 2020, nem 2021. Só em 414 
2022 que ela libera. E, também não pode fazer concurso público, só das vagas que 415 
estão já existentes. O município tem muita vaga ainda que dá para fazer lá. Não 416 
foi feito por outras coisas. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara 417 
municipal, diz: Mauro, essa é uma discussão interessante porque eu sempre me 418 
bato nisso. Quando a lei fala de... A lei fala de aumento de despesa, que ele veda, 419 
ou ela veda aumento salarial? O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, 420 
diz: Aumento salarial. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, 421 
diz: É aquela tal história, se você for interpretar que RGA não é aumento salarial, 422 
que é tão só a recuperação do poder aquisitivo da moeda, não estaria contemplado, 423 
não é. Tanto que Cuiabá, por exemplo, deu. A justiça tirou. Mas, ela tirou porque 424 
lá excedeu o valor do RGA. Porque se tiver a alegação para não dar, para não 425 
permitir é que ela excedeu o valor do RGA. Mas, se fosse dentro do valor do RGA 426 
do ano, acho que era dois e pouco, quatro, não sei, e aí eles deram pouco a mais. 427 
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O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Eu entendo que só a 428 
correção da inflação acho que é possível. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da 429 
câmara municipal, diz: É, que é o RGA. O RGA só a recomposição da moeda. Ele 430 
não é aumento de salário. Não é aumento de salário, não é. Uma discussão boa 431 
para o Jairo travar aqui. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: 432 
Mas, ela é bem específica. Ela fala até nisso também. O senhor Dr. Heros Pena 433 
diz: Mauro, só para esclarecer. A questão do RGA pode desde que seja a inflação 434 
dos últimos doze meses. E, não o RGA dos oito anos igual está aqui. Tem que ser 435 
só dos últimos doze. Um participante, que não se identificou, diz: Dr. Mauro, eu 436 
não vi ainda... Nós estamos vivendo uma situação muito crítica na cidade com 437 
referência a edificações em situações de risco, onde a defesa civil está atuando, 438 
desabrigando as famílias por conta do risco. E, eu não estou recursos destinados 439 
para o amparo dessas famílias, o aluguel social ou até mesmo a edificação de um 440 
imóvel, de uma casa num lugar seguro. Nós estamos vivendo um problema 441 
gravíssimo. Não sei se a sua secretaria está ligada a defesa civil. Mas, nós estamos 442 
com N problemas no entorno da Serra Azul, onde várias famílias estão sendo 443 
despejadas e as casas demolidas, e eu não vejo recursos destinado para o amparo 444 
dessas famílias. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: A defesa 445 
civil está lá no gabinete. Lá tem uma previsão do aluguel social sim. Para construir 446 
não. Mas, para o aluguel sim. É uma questão complicada lá porque realmente, se 447 
ficar lá, já foi condenado. A gestão agora tem que correr atrás para ver essas casas, 448 
resolver o problema dessas casas, essas 1.400 casas que é uma novela que não 449 
termina. A Caixa Econômica disse no conselho, eu participo do conselho, que tem 450 
que fazer novamente todo o levantamento das pessoas, porque muita gente já 451 
morreu, muita gente já comprou casa, etc. e tal. O vereador Dr. Joãozinho, 452 
presidente da câmara municipal, diz: Porque na verdade aquelas pessoas lá... Essa 453 
é uma leitura que desaponta as pessoas, mas eu digo, ninguém tem casa lá. As 454 
pessoas têm uma expectativa. Por que? Porque até onde eu sei são mil e 455 
quatrocentos e poucas casas. Existem quase cinco mil inscrições. Então, as 456 
pessoas têm uma expectativa porque realmente esse processo precisa ser revisto 457 
no momento oportuno, quando essas casas saírem. A verdade é que essas pessoas 458 
tem uma expectativa de obterem aquela casa. A gente sabe que, de quando se 459 
iniciou esse cadastramento, muitas pessoas, é aquilo que você falou, morreram, 460 
muitas adquiriram casa. Se identificou muita gente que, embora aparentemente 461 
num primeiro momento contemplada, depois se identificou que não reunia os 462 
requisitos. A gente vive situações diversas do sujeito que, às vezes, tem uma casa 463 
e não está no nome dele; processo de usucapião, onde no processo ele alega que 464 
é dono. Tem casos assim. Eu identifiquei alguns casos assim. Na época fiz as 465 
comunicações. O sujeito está alegando uma ação de usucapião. Ele mora na casa 466 
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há vinte anos. Não é dele. E, está lá contemplado com uma casa. Então, são várias 467 
situações. E, oportunamente, eu acredito que talvez agora em 21, por ser véspera 468 
de um ano eleitoral, há uma tendência que o governo federal disponibilize mais 469 
recursos para essas questões. Eu penso que há uma possibilidade de, em 21 para 470 
22, que isso ande, Mauro. Eu tenho essa expectativa, essa esperança. O senhor 471 
Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Eu também. Um participante, que 472 
não se identificou, diz: Mauro, queria só voltar na questão que a Neribel perguntou 473 
sobre a previsão, não é do incentivo. O incentivo é aquele que vem do governo 474 
federal. Mas, o que ela quis dizer, e houve aí uma confusão, é sobre aquele abono 475 
que o executivo havia vetado e que a câmara derrubou o veto, não é, doutor. Acho 476 
que foi sobre isso que ela perguntou. Se há previsão desse abono para quem está 477 
na linha de frente do Covid. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, 478 
diz: Não. Não tem essa previsão, não. Porque quando nós fizemos o orçamento 479 
acho que já estava aqui, não é? O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara 480 
municipal, diz: Já. Eu creio que sim. Mas, viu, Jairo. Só fazendo essa... Minha 481 
pretensão é que a gente sente para ver essas questões. Até porque veja, agora o 482 
próximo prefeito administrará o município. Então, tem que ver com ele, acho que 483 
uma equipe dele vir a câmara, equipe de vereadores que já vai assumir, para que 484 
a gente possa fazer essas amarrações, ter essas previsões. Deixar isso tudo 485 
minuciado. É aquilo que eu digo, dentro dos limites legais. Mas, a gente manter 486 
porque há uma continuidade das relações. Então, não há porque. Uma tratativa 487 
que há, porque foi objeto de muita conversa e tal, a câmara alterou. Então, eu me 488 
sentiria muito feliz de pudesse efetivamente ser pago para de alguma forma 489 
compensar aqueles trabalhadores. E, aí nós vamos sentar. E está o convite a você 490 
e ao Paulinho que está aqui, e aos demais a gente tentará fazer isso através do 491 
Sivirino. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Porque é assim, 492 
nós não colocamos especificamente porque essa é uma ação localizada que o 493 
gestor pode colocar. Quando eu falo que tem uma previsão de aumento é aqui, oh, 494 
quando a gente coloca manutenção e desenvolvimento da secretaria, dois milhões. 495 
Aí a gente vem aqui nos vencimentos, um milhão e cem. Aí a gente coloca as 496 
obrigações patronais, a diária. Então, aqui teve um aumento. Então, daí o gestor 497 
pode tirar e fazer o ajuste que ele quiser lá na negociação. Então, aqui encerrando 498 
a função do transporte, controle e sinalização, manutenção das rodovias, dinheiro 499 
do FETHAB, que é dinheiro do Estado que vem, imposto dos pecuaristas, então 500 
onze milhões lá para o transporte. Aqui é a procuradoria geral, um milhão e 501 
quinhentos e cinquenta e sete mil; manutenção das atividades, obrigações 502 
patronais, sentenças judiciais. Tem um valor lá alto de sentenças judiciais, de 503 
precatórios para pagar. O tribunal está cobrando. Nós estamos pagando por mês 504 
duzentos e trinta e dois mil. E, agora eles querem que pague mais. E, a emenda 505 
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constitucional 100 lá dos atos da DCT está apertando os municípios, senão os 506 
municípios nunca pagam. Aqui a autarquia nossa, a AGER Barra do Garças. Ela 507 
começou em 2019 efetivamente a funcionar. Então, eles têm uma previsão de 508 
arrecadação de dois milhões e quinhentos mil para esse 2021. Eles fizeram um 509 
convênio com Campo Verde e Primavera, então estão fiscalizando lá também, e 510 
aí aumentou a arrecadação. Aí atividades, PASEP, auditoria, manutenção de 511 
Primavera/Campo Verde. Eles estão adquirindo laboratório, equipamentos para 512 
fazer a fiscalização correta. Vão começar a fiscalização, segundo a informação do 513 
diretor, da questão da energia, não é, serviço público. Tem que decidir essa 514 
questão do transporte, que é um imbróglio, que nós não conseguimos. Acho que 515 
nem a câmara também. Fizemos audiência. A licitação está parada, não é, acho 516 
que para decidir, para fiscalizar a questão do serviço público, o transporte. Então, 517 
eles têm muito trabalho. Fecha esse aí. Vamos só colocar um outro. Põe o onze 518 
aí. Aqui a gente colocou mais ou menos o percentual do serviço que está ali, 6,5, 519 
por bairros. Piracema 14%. Isso aqui é para os senhores verem e visualizar onde 520 
que vai ter mais aplicação dos valores aí. Fecha esse aí. O vereador Dr. Joãozinho, 521 
presidente da câmara municipal, diz: Deixa eu dar uma olha só um pouquinho, 522 
Mauro. Só pra gente... Vocês organizaram por zonas, os bairros, fizeram a 523 
construção por zona, e aí estão os percentuais de aplicação. Jardim Piracema. Me 524 
chamou uma curiosidade aqui... O senhor Mauro Piauí, secretário de 525 
planejamento, diz: Isso. Vila Maria. Jardim Amazônia. Aqui é onde que vai ser 526 
contemplado com essas coisas aqui, Distrito de Vale dos Sonhos, Pindaíba, 527 
Voadeira. Depois vocês olham. Um participante, que não se identificou, diz: Hein, 528 
Mauro, você estava naquela outra planilha e eu não vi Jardim Nova Barra. Tem 529 
alguma previsão para o Jardim Nova Barra aí? O senhor Mauro Piauí, secretário 530 
de planejamento, diz: Tem. Vou voltar lá. Aqui era até uma coisa que a gente 531 
estava pecando não colocando os precatórios. Só esse ano está entrando 532 
quatrocentos e quarenta e quatro mil, além daqueles um milhão que já estava 533 
previsto. Está entrando esses valores aqui, tudo trabalhista, precatórios 534 
trabalhistas que o judiciário manda e a gente é obrigado a apresentar aqui, e depois 535 
tem que comprovar. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, 536 
diz: Só volta lá na outra planilha só pra gente ver o que ele solicitou. O senhor 537 
Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Então, aqui é mais o centro, centro 538 
sul; Piracema, Ouro Fino, Domingos Mariano, aquela região mais do meio ali; 539 
Santo Antônio, Pitaluga, a outra; Alto da Boa Vista, Jardim Cuiabá; Vila Maria 540 
Gomes, Jardim Amazônia I e II, Mangueiras, Paraíso, Morada do Sol, Anchieta, 541 
Recanto, Tubarões, Recanto das Águas. Cadê o Nova Barra? Não apareceu, não? 542 
Distrito, distrito. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: 543 
Sobe um pouquinho. Eu tinha visto ele lá. O senhor Mauro Piauí, secretário de 544 
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planejamento, diz: Eu também tinha visto. Vila Manoel Cameiro, Jardim 545 
Amazônia II. Aqui está repetido. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara 546 
municipal, diz: Se só para a Avenida Amazonas tem uma previsão de dois milhões 547 
e quinhentos, então tem que está contemplado aí. Sobe lá. Vamos ver. Dá uma 548 
subidinha devagar. O senhor Dr. Heros Pena diz: Hein, Mauro, nesse seis aí está 549 
faltando o Jardim Serra Azul, que está no meio do bairro, das regiões, e não está 550 
aí. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Jardim Nova 551 
Barra no três aí. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: É. tem 552 
posto de saúde... O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: 553 
Construção de guias e sarjetas, pavimentação asfáltica. O senhor Mauro Piauí, 554 
secretário de planejamento, diz: Esse aqui é para ilustrar. O importante é que está 555 
aqui discriminado. Tem outro quadro. Fecha aí. Um participante, que não se 556 
identificou, diz: Hein, João, depois vai ser feito uma alteração então para colocar 557 
o Jardim Nova, que é a Avenida Amazonas. O vereador Dr. Joãozinho, presidente 558 
da câmara municipal, diz: Já está. Essa eu já perguntei um pouco mais cedo. É 559 
dois milhões e quinhentos para o término da obra. Um participante, que não se 560 
identificou, diz: E, assim, está em andamento ou ainda vai executar isso daí? O 561 
senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Não, está em andamento. 562 
Um participante, que não se identificou, diz: Todos estão em andamento? O 563 
vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Essa é a previsão 564 
de gasto para o ano que vem. Nada a ver com o que está feito até agora. É para o 565 
ano de 2021. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: Dois milhões 566 
e quinhentos. Lá da Avenida Amazonas foi quatro milhões e pouco, cinco 567 
milhões, quatro milhões e pouco o orçamento. Nós executamos já mais de dois 568 
milhões, e vai terminar em junho. Já está quase terminando já. Ela vai ficar... 569 
Porque tem duas partes lá. Uma parte com recursos próprios do município, que 570 
nós fizemos um TAC com o ministério público federal; e a outra parte que é a 571 
parte do governo federal, que nós pegamos recurso do governo federal, que já está 572 
praticamente contemplado já. E, quando terminar aquela lá, já vai terminar a 573 
Avenida Amazonas. A outra parte que é do DNIT, que é no valor de dezesseis 574 
milhões, esse eles estão executando. Prometeram entregar em julho. O vereador 575 
Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: A parte eu acho que mais 576 
difícil, não é, Cássio, quem conhece lá a região, vai ficar pronta, aquela parte da 577 
chegada no córrego por causa do desnivelamento. Lá tem as galerias. Há várias 578 
quedas para que a água não rompa tudo. Então, aquela parte vai ficar pronta. E, 579 
aquela era a parte mais difícil da obra. Dali para cima, do Líder para cima, já é 580 
uma parte que teoricamente é mais fácil. É uma parte até mais barata da obra 581 
financeiramente, economicamente. O senhor Mauro Piauí, secretário de 582 
planejamento, diz: Esses outros anexos pode fechar aí. Esses outros anexos é mais 583 
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obrigação da... Põe esse projeto aqui. Aqui são as ações detalhadas. Aqui são os 584 
projetos atividades. Aqui eles estão misturando por todas as secretarias. Então, 585 
aqui a gente está estimando. Algumas coisas a gente mantém o mesmo valor e 586 
deixa só a dotação. Aquisição de bens imóveis por dação de pagamento, 587 
secretaria, amortização, financiamento, um milhão e quinhentos, aquisição de 588 
equipamento, construção de escolas. Aí a gente fez uma previsão aqui, aumentou 589 
um pouco. Então, quando a gente coloca aqui estimado aumento desses valores é 590 
onde se fala da margem para o prefeito que vai chegar trabalhar. O importante é 591 
você ter a dotação aqui. Se tem a dotação, ele vai, consegue uma emenda, 592 
consegue um projeto e faz. Aí tem todos aqui de todos os locais. Oh, construção 593 
de enchentes e erosão em bairros. Galerias pluviais, dois milhões e quinhentos 594 
mil. Dois milhões executado agora, e deixou os dois milhões. De onde vem esse 595 
dinheiro? Vai vim da arrecadação própria do município essa aí. Então, nós temos 596 
uma arrecadação... O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, 597 
diz: Ou se conseguir uma emenda, não é, Mauro. Não é impossível porque nós 598 
temos projetos. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: É não. É 599 
só fazer o projeto bem feitinho que consegue. Um participante, que não se 600 
identificou, diz: Mauro, questão que você estava no começo, lá no início, você 601 
falando da dívida, que o município tem a dívida de três milhões. Essa dívida 602 
seria... Tem especificado de qual secretaria que é? Porque ainda existe essa dívida 603 
de três milhões e pouco, não é. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, 604 
diz: São os financiamentos que o município faz, principalmente nos asfaltos, ali 605 
pavimentação do Nova Barra. Então, o governo municipal pega empréstimo na 606 
Caixa Econômica Federal e vai fazendo, e depois vai diluir isso em dez anos para 607 
pagar, cinco anos. Aí tem uma quantidade todo ano para pagar. Um participante, 608 
que não se identificou, diz: Ah, tá. Porque eu lembrei que, com o fundo da Covid, 609 
o dinheiro que veio, ele usou também para pagar dívidas, não é. Aí então não é 610 
incluso nessa parte aí, não. O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, 611 
diz: O dinheiro que vem da Covid tem que fazer uma divisão. Vem os valores 612 
específicos do ministério da saúde para compra de medicamentos, para 613 
manutenção de hospital. Aí, quando a gente cadastrou a UPA, por exemplo, e as 614 
UTI’s, então a gente recebe um valor fixo por aquilo, para material. Então, a 615 
secretaria de saúde se cadastra e fala: nós estamos precisando. E, aí, de acordo 616 
com o número de casos, vem o dinheiro. De qualquer forma, o ministério da saúde 617 
já mandou específico para a saúde, carimbado. O valor que o prefeito, a 618 
administração, pagou é em relação aquele valor que eu falei atrás, dezesseis 619 
milhões de reais. Esses dezesseis milhões, ele não veio para a Covid. Ele veio em 620 
decorrência dos prejuízos econômicos que a Covid causou ao município. Por que? 621 
Porque fechou o comércio, estabelecimentos, etc. Então, aí ele mandou esses 622 
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dezesseis milhões. Desses dezesseis milhões, quatrocentos e vinte mil era 623 
obrigado a usar na Covid. Trezentos e poucos mil na saúde. E, uma outra parte na 624 
assistência social com o pessoal de rua. Aí o restante, os outros quinze milhões e 625 
seiscentos, poderia ser usado da forma que a administração achasse melhor. 626 
Então, o prefeito pagou algumas contas, fez alguns investimentos. E isso. Porque 627 
teve que aplicar antes de começar a vir o dinheiro e já estava fazendo algumas 628 
ações para o Covid. Você entendeu? Olha aqui, as receitas estimadas em 2019, 629 
cento e oitenta e oito milhões. Isso aqui é receita corrente, gente. Mas, nós 630 
executamos duzentos e dois. Isso aqui foi até setembro. Duzentos e dois milhões. 631 
Então, nós tivemos aí vinte e dois milhões a mais. E, a estimada para 2020, cento 632 
e noventa e seis. E, nós estamos orçando então duzentos e trinta e cinco milhões 633 
e pondo até alguma coisa a mais. Aí a gente vai discriminando aqui as receitas 634 
tributárias. Estimada em 19, vinte e dois. Nós executamos vinte e cinco. A 635 
estimada em 2020, vinte e três. Já está aumentando. A orçada em 21, vinte e oito. 636 
Imposto de renda, cinco milhões. Então, aqui está discriminando. Nós fizemos o 637 
levantamento baseado na arrecadação dos últimos três anos. Então, todo o 638 
levantamento das possibilidades de receitas. Então, por isso que nós estamos 639 
colocando aqui esses valores. A receita de contribuição. A receita patrimonial. O 640 
mais difícil de concretizar é a receita patrimonial, que seria você adquirir algum 641 
empréstimo e adquirir bens de capital mesmo. Isso é através de emendas. Nós 642 
tivemos poucas emendas parlamentares. E vai ter muito pouco também. Vai 643 
depender do gestor. Geralmente o governo federal agora só está liberando as 644 
emendas obrigatórias da saúde e educação. Então, fora disso aí, os deputados não 645 
estão conseguindo muita coisa, não. A receita de serviços que é o ISSQN. O 646 
senhor Dr. Heros Pena diz: Mauro, chegou mais uma pergunta aqui da Vanilda 647 
Serafim de Souza “Boa tarde. Existe orçamento para reajuste dos funcionários da 648 
saúde?”. Já foi respondida, não é, que tem dinheiro para fazer o RGA, que é o que 649 
a lei permite. É isso? O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: 650 
Exatamente. Dentro da previsão que estamos deixando, eu vou fazer parte da 651 
equipe de transição, legalmente até 6% vai ter hoje. Aí, com o gestor chegando, e 652 
ele fazendo as mudanças que ele achar necessário... Eu ouvi falar em redução de 653 
secretarias, redução de servidores. Aí vai poder. Isso aí vai depender muito do 654 
gestor. Essa margem do orçamento aí de 6% tem, com certeza vai ter para fazer. 655 
Então, gente, o que foi executado aqui, vocês podem analisar depois, está aí na 656 
câmara, o que veio para a atenção básica, o que veio do PAB, saúde bucal, 657 
executado em 2019 e estimado, as transferências todas. Isso aqui é a previsão da 658 
receita de capital. Tá bom. Pode fechar aí. Então, da minha parte, acho que agora 659 
a gente pode conversar, quem quiser falar alguma coisa, tiver alguma dúvida para 660 
esclarecer. O vereador Dr. Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: 661 
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Alguém gostaria de fazer alguma pergunta, uma sugestão, indagação? Um 662 
participante, que não se identificou, diz: Boa tarde, Mauro. Eu perdi a parte inicial. 663 
Eu gostaria de saber. A prefeitura tem dívidas junto com a receita federal ou 664 
previdenciária também? O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: 665 
Sim. Dívida, tem financiamento lá. Financiamento não. Parcelamento. Tem 666 
alguns parcelamentos. Eu não sei de cabeça aqui para falar porque teria que ser o 667 
pessoal da... Mas, foi feito. Tem um parcelamento sim já desde o mandato anterior 668 
de 2012. Sempre tem os parcelamentos disso aí. Nós vamos apresentar agora na 669 
comissão de transição para o pessoal o que vai ter em caixa e o que tem de dívida 670 
também. Com a receita eu não lembro não. Mas, com o INSS tem sim. Tem um 671 
parcelamento que está sendo pago aí. Eu não sei, não posso te garantir, se foi 672 
suspenso agora nessa época do Covid. Porque com essa Lei 173 também poderia 673 
suspender. Confesso não sei te responder se eles suspenderam ou não. Um 674 
participante, que não se identificou, diz: Não, eles realmente suspenderam. Existe 675 
a legislação. Só que passa de três meses a receita federal está bloqueando o FPM 676 
mesmo assim. Eu também estive olhando no projeto de lei lá, o artigo quatro, está 677 
dando um remanejando de 45%, não é. O senhor Mauro Piauí, secretário de 678 
planejamento, diz: Isso. 45% para o prefeito suplementar. Um participante, que 679 
não se identificou, diz: É. isso vai ajudar bastante ele porque, pelo o que eu estava 680 
observando nas dotações, elas estão mais fictícias. Não estão de acordo com a 681 
realidade. Mas, isso aí vai ter tempo ainda para ajustar isso aí. O senhor Mauro 682 
Piauí, secretário de planejamento, diz: Você fala fictícia em que sentido? Aqui é 683 
uma peça mesmo fictícia. Depois quando você assume que você vai trabalhar ela. 684 
Um participante, que não se identificou, diz: Não, ela é uma previsão. Tem muita 685 
despesa ali que está irrisória ao projeto a ser executado, e não está sendo. Por isso 686 
que eu te perguntei sobre os quarenta e cinco. É porque ele vai precisar bastante. 687 
O senhor Mauro Piauí, secretário de planejamento, diz: É. Não, vai precisar. Toda 688 
administração precisa. Você sabe. Você presta serviço para os prefeitos de outros 689 
municípios e todos eles precisam dessa margem porque senão não conseguem 690 
administrar. Se pegar o orçamento fechado... Igual o colega ali já não tem 691 
margem. Aí não vai poder. Embora o tribunal de contas não está cobrando muito 692 
isso, não está aceitando. O tribunal quer que seja só 15% a margem. Mas, no ano 693 
passado também foi quarenta e cinco. Nesse ano de 2019 eles deram uma 694 
questionada. Tem um auditor lá que não aceita esse valor. O vereador Dr. 695 
Joãozinho, presidente da câmara municipal, diz: Mais alguém gostaria de fazer 696 
uma pergunta? Alguém que está nos acompanhando aí pelo Facebook ou pelas 697 
demais redes sociais gostaria de fazer alguma pergunta? Então, agradeço a 698 
presença de todos. Agradeço aos que acompanharam pelas redes sociais. 699 
Agradeço de uma forma especial do Dr. Mauro, que ao longo desses quatro anos 700 
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sempre foi prestativo e representou a administração nessa Casa, exercendo a 701 
função de secretário. Sempre de planejamento, não é Mauro, ao longo do 702 
quadriênio? Então, agradeço ao Dr. Mauro. Agradeço aos presentes, a todos que 703 
nos acompanharam. E, dessa forma, não havendo mais questionamentos ou 704 
sugestões, dou por encerrada essa audiência pública. Registra-se que a assinatura 705 
de todos os presentes foi colhida no Livro Próprio de Frequência de Audiência 706 
Pública. 707 


